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https://www.100test.com/kao_ti2020/480/2021_2022__E4_B8_AD_

E5_9B_BD_E7_9A_84_E5_c122_480047.htm 建设银行在股份改

制过程中，为加强公司治理结构，适应国际需要，从总行到

各一级分行都纷纷成立了公司律师部，江西省分行也于2005

年5月成立公司律师部。我因2000年取得律师资格，因此也自

然成为律师部的一名律师，但律师部只是发给我一本《公司

律师证》，其它没要求我做任何事。我拿证也快一年了，但

我没有以律师身份为建设银行办一件事，尤其是二级分行不

设法律岗，因此我仍处“下岗”状态，这是我极度苦恼的。 

我是一名军转干部，虽然我已有理工科学士学位，但在银行

用不上，为此我十年前就开始自学法律，并参加全国法律自

学考试，那时我就梦想成为一名律师。通过4年自学，我35岁

获南昌大学法律本科文凭，36岁（2000年）取得律师资格。

当时确实让我狂喜，但也让我忧。在当时，律师资格在建行

没有任何用处，又不能评职称，又不能加工资，自今我还只

是一个政工师（现已取消）。由于我学了法律，在支行清收

不良资产时倒是派上了用处，虽然我有律师资格，但还是不

能以律师的身分参加诉讼。我以银行一般员工的身分参加法

院开庭不下40次，通过诉讼收回不良资产过千万元。但评职

称，竞聘岗位，都没我的份。也难怪，在当时除总行外，连

省分行都无法律岗位，因此十多年来我只是在办公室打打杂

，如烧烧开水，送送文件之类，有时也跑跑法院，员工们都

说我有双本科文凭，在建行变成了残废。但是我身残志不残

，在办公室闲余之时，除偷偷看点小说或写写小说、散文外



（《建设银行报》常有我的散文刊登），我还大量阅读法律

书籍，在我的六个大书柜二千多册藏书中，有一个大书柜专

为法律书柜，共计法律书籍二百多册。我将我多年来为建行

代理的诉讼案件进行整理，在业余时间，利用我所学的法律

理论知识为《建设银行报》法律“案例教学”栏目编写了20

多篇案例分析，已刊登的有17篇；《现代商业银行导刊》及

其它金融类刊物还刊登我十余篇法律论文。我写的《票据权

利质押的法律问题》获二00二年度江西省金融协会论文三等

奖，《票据丧失的补救措施》获二00四年度鹰潭市金融协会

论文三等奖，二00三年被《建设银行报》评为优秀撰稿员。 

这点小小成绩的取得，与我爱读书的性格是分不开的，我是

每每“垂于竹帛”，往往是“明月不知君已去，夜深还照读

书窗”，由此常被同事称为“书呆”，但我自始自终没忘记

我的律师梦。虽然我时常感慨命运的浮沉，但仍心怀梦想。

在建行我只有从事繁重的法律事务的辛苦命，而律师对我仍

然还只是个梦，尽管我早已取得律师资格。是的，2004年为

了我的梦，已向建行递交了买断工龄的申请，结果没批，理

由是本科毕业的员工不能买断，当时我真想利用我学的法律

知识和建行打一场官司，认为这是对本科毕业的员工的歧视

。后来省行法律事务部的总经理做我的思想工作，他的话只

有一句打动了我，就是“2005年省行将成立律师部”。 由于

我想离开建行，所以我成了建行的富余人员。虽然省行律师

部已成立快一年，但从总行到各一级分行看不到任何有关律

师部的操作规程和公司律师的有关职责，可以说律师部从成

立以来就没有开展任何工作，律师部仅仅是银行上市的摆设

。至今我的职称问题，岗位问题还没解决，按二级分行领导



说“没有规定是不好操作的”。人们常说法律在社会中的命

运直接决定着律师个人的命运，那么法律在建行的地位，也

直接决定我的命运。我曾经写过一篇《建行的律师“下岗”

了》的文章，反应此事，但无任何结果，没有谁会理睬我。

我的梦再次破灭，等待我的可能只有梦醒时分，即放弃公司

律师从事社会律师。十里平湖霜满天寸寸青丝愁华年形单影

孤望相护只羡鸳鸯不羡仙此梦何时圆（作者：邵金水，建设

银行江西省鹰潭市分行） 100Test 下载频道开通，各类考试题
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